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Ao vigésimo quinto dia do mês de agosto de dois mil e vinte e dois, às 09h35min, reuniu-se a 
Congregação do Núcleo de Desenvolvimento Amazônico em Engenharia, com a presença dos 
senhores conselheiros: professor Aarão Ferreira Lima Neto - Diretor Geral e Presidente da 
Congregação; professor Júnior Hiroyuki Ishihara – Diretor Adjunto; contadora Giselle Damasceno 
da Silva de Souza – Coordenadora de Planejamento, Gestão e Avaliação  - CPGA; professor 
Bruno Merlin – Coordenador do Programa de Pós-Graduação em Computação Aplicada – PPCA; 
professora Débora Dias Costa Moreira – Coordenadora do Programa de Pós-Graduação em 
Engenharia de Barragem e Gestão Ambiental (PEBGA); professora Fernanda Pereira Gouveia – 
Representante Docente do PEBGA; professor Walber Alexandre do Nascimento – 
Representante Docente do Programa de Pós-Graduação em Infraestrutura e Desenvolvimento 
Energético (PPGINDE); Edileuza de Sarges Almeida – Representante dos Técnicos; discente 
Thaise Daniele Paixão Teixeira – Representante discente; e o técnico em laboratório Danilo Silva 
Santos - representante do TECNOLAGO (convidado). Registrou-se a ausência justificada dos 
membros: professor Douglas Neves Garcia - Coordenador do PPGINDE, professor Cleison 
Daniel Silva – Representante Docente do PPCA e professor Jessé Luís Padilha - Representante 
Docente do NDAE no CONSEPE. O Presidente abriu a sessão cumprimentando os membros 
presentes e concedeu a palavra para que fossem realizados os informes. 1. INFORMES.  1.1. 
Adesão ao Projeto “Orientação Socioambiental” da UFPA. A contadora Giselle Damasceno 
informou sobre o projeto “Orientação Socioambiental” da UFPA e que foi enviado um oficio da 
Prefeitura Multicampi solicitando a divulgação desta iniciativa e a adesão da Unidade para 
participar do Projeto de Gestão, o qual tem como foco incentivar a inserção dos principais 
critérios socioambientais nas unidades acadêmicas e administrativas da UFPA. Os servidores 
que se prontificaram a serem o elo entre o NDAE e a equipe executora do projeto foram: Giselle 
Damasceno - Coordenadora da CPGA, Junior Ishihara – Diretor Adjunto e Fernanda Gouveia – 
docente do PEBGA. O Diretor-Geral do NDAE confirmou a adesão do NDAE ao referido projeto. 
Com a palavra, a professora Fernanda informou sobre a falta de água a cinco (5) dias no 
Laboratório de Engenharia Civil, a mesma foi informada por um servidor da Eletronorte que a 
demanda dessa situação deve ser oficializada. O professor Aarão Neto orientou que a professora 
Fernanda, enquanto Coordenadora do Laboratório de Civil, realizasse uma solicitação ao 
engenheiro civil do CAMTUC sobre a elaboração de um projeto de construção do reservatório 
de água para o referido laboratório. 1.2. Assinatura Eletrônica em documentos oficiais. 
Seguindo com a reunião, o presidente da sessão, Aarão Neto, sugeriu aos membros da 
Congregação que este informe se tornasse ponto de pauta, o que foi aprovado por unanimidade. 
2. LEITURA E APROVAÇÃO DE ATA. 2.1.  Ata da 3ª Reunião Ordinária da Congregação do 
NDAE ocorrida no dia 30/06/2022. 2.2 Ata da 4ª Reunião Extraordinária da Congregação do 
NDAE, ocorrida no dia 07/07/2022. O presidente da sessão perguntou aos membros se há 
alguma consideração a registrar. Como não houve nenhuma consideração, as atas foram 
colocadas para apreciação, sendo aprovadas por unanimidade. Com a palavra a servidora 
Giselle, ressaltou aos presentes que as ausências nas reuniões estão sendo registradas e 
contabilizadas, para o cumprimento do disposto no art. 43, § 3° do Regimento Geral da UFPA. 
3. LEITURA DO EXPEDIENTE. 4. ORDEM DO DIA. 4.1 Assinatura eletrônica em documentos 
oficiais. Com a palavra o Diretor Aarão informou sobre o OFICIO-CIRCULAR N° 1/2022, emitido 
em 01/08/2022 pelo Arquivo Central da UFPA, no qual é determinado que todos os documentos 
inseridos no SIPAC devem ser assinados eletronicamente pelos servidores, sendo proibida a 
digitalização de assinaturas manuais. O presidente da sessão colocou três alternativas para 
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apreciação da Congregação em relação a assinatura em documentos oficiais, no âmbito do 
NDAE: a) Somente assinaturas via SIPAC para todos os usuários e documentos; b) Assinaturas 
tanto via SIPAC quanto pelo SouGov; c) Assinaturas no SIPAC para servidores e alunos, em 
documentos que integrarão processos eletrônicos no âmbito da UFPA, e assinaturas via SouGov 
em documentos emitidos para usuários externos, por exemplo declaração para alunos e 
FADESP. A primeira alternativa teve 1 voto, a segunda obteve 2 votos e a terceira foi a vencedora 
com 7 votos, sendo aprovada pela maioria. 4.2 Aprovação do Projeto de Extensão intitulado 
“Construção do protótipo de uma embarcação movida a energia solar: Uma proposta de 
estimulo e aprendizagem aos alunos de Ensino Médio.”, coordenado pelo Professor Jessé 
Luís Padilha, com alocação de carga horária de 10h, pelo período de vigência de 12 (doze) 
meses (08/2022 a 07/2023); O professor Aarão requereu a leitura do parecer. A representante 
discente Thaise Teixeira procedeu a leitura do parecer n° 23/2022, com indicação favorável à 
aprovação do projeto. O presidente da sessão pôs em votação. A pauta foi APROVADA por 
unanimidade. 4.3 Resultado de Avaliação de Progressão Funcional do docente Rafael 
Suzuki Bayma; O presidente da sessão requereu a leitura do parecer. A contadora Giselle 
Damasceno procedeu a leitura do parecer de relatório de progressão funcional emitido pela 
banca de avaliação de desempenho, que foi favorável pela aprovação do relatório de atividades 
do docente Rafael Suzuki Bayma, alcançando 158 pontos no total. O presidente da sessão pôs 
em votação. A pauta foi APROVADA por unanimidade. 4.4 Aprovação da Resolução de 
Criação da Comissão Permanente de Acompanhamento e Avaliação do PPGs do NDAE, 
que dispõe sobre a estrutura, organização e funcionamento da mesma.  O professor Aarão 
requereu a leitura do parecer. A representante discente Thaise Teixeira procedeu a leitura do 
parecer n° 24/2022, com indicação favorável à aprovação da Resolução de Criação da Comissão 
Permanente de Acompanhamento e Avaliação do PPGs do NDAE (CPAAP). O presidente da 
sessão pôs em votação. A pauta foi APROVADA por unanimidade. Giselle, com a palavra, 
discorreu sobre o conteúdo da Resolução aprovada para ciência dos membros da Congregação. 
Nada mais havendo a se tratar, o senhor Presidente da sessão agradeceu a presença de todos, 
dando por encerrada esta reunião às 10h15min e requereu a elaboração desta ata que vai 
assinada por mim, Giselle Damasceno, e por todos os membros presentes na sessão. 


